



東っ子便り

令和5年11月7日

第14号

大津町立大津東小学校
校長 太田黒 保宏

学びの秋！～修学旅行・見学旅行～

いろいろな秋があります。そんな中、学校では“学びの秋”の真っ只中です。



【6年生の修学旅行】

大津南小と連合で、長崎県へ平和学習等を学びに行きました。雨の多い長崎ですが、2日間ともに天候がよく、全て予定通りに活動することができました。

1日目は、八木さんの“平和についての講話”から始まりました。

「二度と戦争を起こさないこと」

「自分たちの人生（生き方）に、“平和の心”を持ち続けること」

その講話からこのことを誓い、八木さんから“平和のバトン”を引き継ぎました。また、案内ボランティアの方に協力いただき、爆心地周辺をウォークラリーで散策し、平和への思いを強くしました。

2日目は、出島資料館を見学した後、ハウステンボスに行きました。ここでは、完全に子どもたちだけの自由行動になりました。ちょっとしたハプニングはありましたが、それもいい思い出です。

この修学旅行では、南小の仲間とお互いの思いを交流し、親交を深めました。往復のバスもとても楽しく、寝る間もないくらい充実した時間となりました。子どもたちにとって忘れられない素晴らしい1泊2日となりました。



【2年生の“ミルク牧場”への見学旅行】

「偉いですね。また来てくださいね。」

帰る際に、ミルク牧場の方からかけていただいた言葉です。ここで、子どもたちの学びの様子が垣間見えるかもしれません。

ミルク搾りや動物の見学をただけでなく、他校の児童に見学の仕方を教えてあげたり、お年寄りの方とすれ違う際に道を譲ったり、また泣いている幼い子をあやして、そのお母さんから感謝されたりと、子どもたちの優しさと学ぶ意欲に溢れた1日となりました。実践できる道德性の高まりに、大きな成長を感じました。



【3年生の“JA果実連”と“熊本博物館”への見学旅行】

大津南小と連合で、JA果実連と熊本博物館に行きました。

まず、JA果実連では、広いジュシー工場の中で、その製造過程を学びました。大量のみかんが機械に入っていく様子に、みんな思わず大きな声を上げました。次に、熊本博物館では、マンモスの剥製や蒸気機関車などを見学しました。また、プラネタリウムでは、星のお話などを伺いました。

みんなとても意欲的に見学し、進んで質問ができました。自分の考えが言える立派な子どもたちに成長しています。



【4年生の“通潤橋”への見学旅行】

大津南小と連合で、通潤橋に行きました。

現地は20度後半の暑い中でした。しかし、案内ボランティアの方の説明を聞き漏らさないように、しっかりとメモをして学びました。放水も見ることができました。

「通潤橋は、想像よりも大きくてびっくりしました。」

「放水の時は下から見たけど、とても迫力がありました。それに、とても涼しかったです。」

その他に、円形分水工や白糸台地も見学しました。現地に行ったことで、教科書で学ぶ以上に昔の人々の苦勞や感動が掴めたところです。

南小の人たちとバスの中を含めたくさん話すことができ、とても仲良くなりました。



この他に、1・2年生は、“おおづ図書館見学”と“カブトムシ公園散策”に行きました。よく“学びを学びで終わらせない。学びを子どもたちの真の力にしてこそ学んだこととなる”と言われます。この現地での学びや感動を、今後に活かして欲しいと思います。

児童生徒集会

「自分の意見を持って参加して欲しい。」

このような言葉で、先日（10/28）大津町児童生徒集会が開会しました。町内の小・中学生（600人超）が大津北中の体育館に一堂に会して、各校の取り組みを紹介し、意見交換を行いました。本校からは、3年生以上の児童16名と先生6名が参加しました。



お返しをする本校6年生

他校の発表では、

「思いは分かってももらえるまで伝えましょう。分かってももらえないと言って諦めないことが大切です。」

「心で思っていることも差別になります。その人のことを知り、おかしいと言える人になっていきます。」

「相手の目を見て、相手の思いを受け止めて聞くことに気を付けています。」

「ある時、友達から“謝った方がいいよ”と正しく教えて貰って嬉しかったです。」

そのような発表を聞いて、本校児童も“お返し（感想や称賛）”をしました。

6年生：「発表を聞いて、〇〇小の取り組みは素晴らしいと思いました。私たちは、相手が不安にならない環境を作ることが大切だと思いました。」

3年生：「ぼくは、何がいい高校なのかと考えました。」

その的を得たお返しに、会場からは感動の声が響きました。600名超の人前で、それに臆せず、立派なお返しができることができました。

コロナ禍でできなかった本集会も、このような直に相手の表情等を確認しながら学ぶことができ、とてもよかったと思います。大津町内のどの学校も、友達の思いを知り、自ら本気で活動していることを全身で感じる機会となりました。これからの子どもたちの取り組みに期待しています。

いよいよ運動会！

11月19日は、いよいよ運動会です。そこで、学校では結団式をしました。そして、全体練習も7日から開始したところです。6年生にとっては小学校最後の運動会、1年生にとっては小学校最初の運動会です。みんなにとって思い出に残るものにして欲しいと感じています。



力走する6年生にみんなで応援！

西日本読書感想画コンクール

西日本読書感想画コンクールの菊池支部の審査がありました。本校からも全学年の力作を出品しました。どの作品も、本の世界を豊かな感性で感じ取り、見事に描かれたものばかりでした。

そんな中、2年生の今村さんの作品が見事“菊池郡市特選”に選ばれました。



今村さん作「まんまるがかりのネコ」

特選（2年）今村さん

10月の読書冊数



読書の秋です。そこで、昨年度と1人当たりの貸出数を比較してみました。

このように、微増ではありますが、本をよく借りていることが分かりました。色んな分野の本を楽しんで欲しいと思います。

本年度(R5)10月	10.39冊
昨年度(R4)10月	10.22冊

大津東小ホームページもご覧ください！

大津東小学校 検索

